

RUDOLF HESS Pour l'anniversaire de la mort de l'adjoint de Hitler, un groupuscule bernois veut placer un faux journal gratuit dans les caissettes

Noyautage nazi

Zurich
Victor Fingal

Les néonazis avaient bien monté leur coup. Demain, veille du jour anniversaire de la mort de Rudolf Hess, des milliers de feuilles volantes de propagande brune innocentant l'ex-dauphin d'Adolf Hitler devaient trouver leur place dans les caissettes des 3500 centres de distribution de *20 Minuten*. Imitant la mise en pages du quotidien populaire gratuit de Zurich, de Bâle et de Berne, la feuille volante en noir et blanc, présentée comme une édition spéciale, avait tout pour confondre le lecteur. Une colonne intitulée «20 Sekunden», relatant une biographie du dignitaire nazi qui s'envola pour l'Angleterre en 1941, ajoutait encore à la confusion.

Dans leur mode d'emploi diffusé sur Internet, les néonazis proposent à leurs militants de se rendre demain dans les gares vers 5 heures du matin, de ramasser ensuite des piles de journaux, d'introduire l'«édition spéciale» à l'intérieur des feuillets avant de replacer les piles contaminées dans les caissettes.

Mais c'était compter sans Samuel Althof, le Bâlois de l'organisation Action enfants de l'Holocauste, qui traque depuis onze ans les nostalgiques du IIIe Reich sur la Toile: «Les

20 minutes, Freitag, 16. August 2002

■ Sonderbeilage

Was war im Koffer von Hess?

Rudolf Hess gehört zu den kontroversten Personen der Geschichte. Eines ist jedoch sicher, Rudolf Hess war mehr als der «Stellvertreter des Führers».

Am 10. Mai 1941 startete Rudolf Hess seinen Alleinflug nach Schottland. Es ist bis heute noch sicher, dass er auf eigene Faust landete, oder sogar im Auftrag von Hitler. Der Grund für seinen mutigen Flug war ein Friedensangebot an die Alliierten. Es ist dies, nichts genaues bekannt ist. Rudolf Hess sprach nie über seine geheime Mission. Auch die Akten, welche er bei seinem Flugausflug im Jahre 1941 dabei hatte, werden mindestens bis im Jahr 2017 geheim gehalten. Was ist wohl an diesen Akten so brisant, dass sie über 55 Jahre nach Kriegsende immer noch nicht veröffentlicht werden? Hat vielleicht sogar die britische Regierung die Akten zu verborgen?

Zurück zu den Fakten: Um 17.45 Uhr startete Hess mit einer A16 in Augsburg. Dieser Flieger sollte Dusseldorf, Schottland sein. Gegen 22.23 Uhr überflog Hess das britische Ostküste und um 22.45 Uhr passierte

er den Ländchen des Herrings von Jamfalon, das Ziel seiner Reise. Wohl es heute zu dunkel war um auf dem Privatflugplatz zu landen, musste er erst dem Tallicht abwarten. Um 23.09 Uhr landete Hess auf schottischen Boden, seine Maschine zerbrach ca. 300 Meter neben ihm. Er wurde von Briten gefangen und wenig später von der Home Guard abgeführt. Der Treffen mit dem

Herzog führt tatsächlich statt und Hess übermittelte ein Friedensangebot an England, welches aber unglücklich blieb. Er verlebte einige Tage später nochmals mit dem Herzog von Hamilton geschäftlichen, keine Bitte wurde abgegeben.

Sein Heide Rudolf Hess erkennen, dass die englische Regierung keine Friedensverhandlungen verdrachte. Der europäische Krieg weichte sich zum Weltkrieg aus.

20 Sekunden Lebenslauf

Rudolf Hess kam am 26. April 1894 in Albstadt am Ulm (jetzt in Albstadt-Lipfert) zur Welt. Er war der älteste Sohn von Fritz und Clara Hess aus West. Im Jahre 1911 erwarb er ein Augenzeugenzeugnis bei der Goethe-Universität in Weimar. Im Jahre 1918 kämpfte er freiwillig beim 1. Bayrischen Infanterieregiment an der Westfront.

Im Jahre 1920 trat Hess in die NSDAP ein. Nach der Teilnahme am Hitlerputsch im Jahre 1923 wurde er zu 2 1/2 Jahren Haft in der Festung Landsberg verurteilt.

Am 2. April 1933 wird Rudolf Hess zum «Vizekanzler des Reiches» ernannt. Am 10. Mai 1941 landete er in Schottland. Im Oktober 1946 wurde er vom internationalen Militärtribunal in Nürnberg zu lebenslänglicher Haft verurteilt. Rudolf Hess am Oktober 1989 Haftbefehl erlassen wurde. Er Rudolf Hess der einzige Gefangene in einem 500 Mann-Gefängnis. Am 17. August 1987 - nach 46 Jahren Haft - starb Rudolf Hess in Berlin.



Der Friedensflieger Rudolf Hess

PROPAGANDE
La feuille volante, dont on voit ici la partie supérieure, ressemble à une page du quotidien gratuit «20 Minuten» dans lequel elle devait être encartée.

militants d'un petit groupe d'extrémistes, basé probablement à Interlaken (BE) et qui se nomme «1708» pour le 17 août, sont à la base du faux *20 Minuten*. Les préparatifs se sont déroulés par courrier électronique adressé à des sympathisants.»

De fait, chaque personne contactée est censée imprimer le plus grand nombre possible de feuilles volantes, avant d'envoyer le message et ses indications à d'autres connaissances «sûres».

Pour Markus Eisenhut, rédacteur en chef de *20 Minuten*, l'affaire est grave. «Nous sommes très vulnérables», confie le journaliste. Nous ne pouvons pas surveiller tous les centres de distribution.» Pour les aider dans cette tâche, la police a été alertée par Samuel Althof. Suffisant pour endiguer la vague brune? Réponse vendredi matin.

Une certitude pourtant. Le contenu de la feuille volante n'a pas été rédigé au hasard. Histoire de ne pas offusquer le lecteur, et de l'avis même des auteurs, c'est «l'homme Rudolf Hess» qui est présenté sur la page, et non pas «l'adjoint du Führer», qui risquerait de ne rencontrer guère de sympathie.

ables, confie le journaliste. Nous ne pouvons pas surveiller tous les centres de distribution.» Pour les aider dans cette tâche, la police a été alertée par Samuel Althof. Suffisant pour endiguer la vague brune? Réponse vendredi matin.

Une certitude pourtant. Le contenu de la feuille volante n'a pas été rédigé au hasard. Histoire de ne pas offusquer le lecteur, et de l'avis même des auteurs, c'est «l'homme Rudolf Hess» qui est présenté sur la page, et non pas «l'adjoint du Führer», qui risquerait de ne rencontrer guère de sympathie.